### Adopciones y gatos que deben salir de la colonia

**ADOPCIONES** 

**GATOS SOCIABLES** 

**CACHORROS EN** EDAD ADECUADA

**GATOS VULNERABLES**  **MOTIVOS SANITARIOS HERIDOS GRAVES** 

**ENFERMOS** 

**GATOS TERMINALES** 

## ¿Qué hacemos con las camadas?



TIENEN MENOS DE **5 SEMANAS** 

Salvo ausencia de la madre debe criarlos ella en su entorno

TIENEN MÁS DE **5 SEMANAS** 

Valoraremos adopción

Los gatos abandonados o perdidos, que no han nacido en libertad y no saben sobrevivir por sí mismos deben ser los primeros en optar a una adopción.

Los cachorros en edad adecuada pueden darse en adopción, nunca con menos de 5 semanas. Es muy importante no retirar los cachorros de menos de esta edad, salvo que la madre no los cuide o esté ausente.

Los gatos heridos, enfermos, impedidos o ancianos que, por su estado de salud o por su propia seguridad o la de la colonia no puedan seguir viviendo en la calle, deben valorarse en función de su socialización y siempre siguiendo criterios de bienestar animal.

Cuando se entrega un gato en adopción, hay que seguir criterios de adopción responsable, esto es, con microchip y esterilización, para evitar futuros abandonos o la multiplicación de los gatos.



NIPO: 233-24-036-1



### Qué son las colonias y cómo se forman

Los gatos de las colonias pertenecen a la especie Felis Catus, la misma de cualquier felino doméstico. La diferencia entre estos gatos y los que pueden vivir junto con cualquier familia es su grado de socialización con el ser humano, que suele ser escaso o nulo. La formación de las colonias es siempre ocasionada por el comportamiento negligente o irresponsable de las personas, ya que los gatos que las forman provienen o bien de animales abandonados o perdidos que han vuelto a estados de poca socialización por miedo o bien de camadas nacidas en la calle de gatas que vagan libremente desde sus domicilios y que no están esterilizadas.

## ¿De dónde salen los gatos?





#### Las colonias controladas



#### Gestión de colonias

La gestión ética de colonias felinas es un conjunto de acciones sobre la misma. El cumplimiento de todas ellas es fundamental para obtener éxito en el control poblacional y en la integración de los gatos en su entorno.



### Cuidado de los gatos: Alimentación

En una colonia la alimentación debe basarse en pienso, de la mejor calidad posible.

- El pienso no se deteriora y aguanta bien las altas temperaturas y genera poca suciedad y residuos
- La comida húmeda puede estropearse rápidamente y atraer otros animales
- La comida humana no es apta para los gatos
- La cantidad de pienso administrada debe ajustarse al consumo diario o, en su defecto, al periodo entre visitas a la colonia.
- Antes de añadir pienso nuevo debe observarse el buen estado de conservación del pienso que se haya suministrado anteriormente
- · Los gatos deben tener siempre agua limpia a su disposición

## Cuidado de los gatos: control sanitario



La salud de los gatos mejora y se controla a través de la esterilización, la desparasitación del mayor número posible de individuos, la vigilancia frente a enfermedades y cuidando la limpieza y la calidad de la alimentación.

### Entorno, limpieza y refugios

La limpieza en la colonia debe incidir especialmente estos entornos: zonas de eliminación, zonas de alimentación y zonas de refugio.

Las zonas de alimentación deben permanecer pulcras, sin restos de comida, basuras u otros, con el objetivo de no atraer insectos u otros animales. Los recipientes donde se dispensan comida y agua deben estar siempre limpios.

Los refugios son un elemento que debe consensuarse con los vecinos y el ayuntamiento, mejoran la calidad de vida de los gatos, pero deben construirse con materiales adecuados y poder limpiarse con regularidad.

#### **CER**

¿Cómo ejecutar correctamente el CER?

Captura mediante jaula trampa del mayor número posible de individuos, para su posterior esterilización quirúrgica y retorno en la misma colonia de donde proceden.

Los gatos deben retornar cuanto antes a su colonia.

# Vigilancia de nuevos individuos

Si no se supervisa la colonia a fin de conocer si hay recién llegados, un par de gatos abandonados comenzarán de nuevo, más temprano que tarde, el ciclo reproductivo.

Para prevenir esta situación, los recién llegados deben ser capturados y esterilizados, valorando su socialización para decidir si permanecen en la colonia o son individuos aptos para la adopción.

Si cualquiera de las gatas ha eludido ser capturada y termina pariendo, la camada puede ser retirada, idealmente en la sexta o séptima semana, para que puedan socializarse fácilmente y entregarse en adopción.

La supervisión continua de la colonia es también importante porque las condiciones cambian con el tiempo.

La amenaza más grande contra la eficacia es el abandono continuo de felinos domésticos.